
巴黎奧運接近尾聲，21歲的盧蔚豐昨在第一輪迎戰難民隊代表Yahya Al Ghotany，
後者世界排名201位，較港將高8位。跆拳道自2000年成為奧運項目後，香港首

度有運動員取得資格，盧蔚豐賽前坦言「作為第一人，為香港十萬跆拳道愛好者而
戰」，肩負香港使命而戰。
盧蔚豐在首回合開局即三度擊中對手頭部取得9分（腳擊中頭3分），其後一直壓制

對手，以14：0先取一局；次回合雖然被對手擊中軀幹落後0：2，不過盧蔚豐即還以
顏色，並以腳踢擊頭反超前對手，終以16：4再下一城，以總局數2：0晉身16強。
其後盧蔚豐迎來真正挑戰，與東京奧運金牌、烏茲別克斯坦選手Ulugbek Rashitov

爭入8強，後者是杭州亞運金牌兼2022年亞洲冠軍，是今屆奧運頭號種子。兩人曾於
杭州亞運交手，盧蔚豐賽前曾指「只要更努力，與對手真的有得打，希望今次落場看
看有無收窄差距」。
今場盧蔚豐首回合初段被對手擊中一度跌坐在地上，被箝制下以0：12落後一局，

陷入苦戰的港將在次局未能找到方法反擊，被對手多番擊頭得分，惟他展現不放棄精
神，力戰下在最後6秒擊中對手，取得2分「破蛋」，以2：9再失一局，總局數0：2
敗陣，落入復活賽。賽後盧蔚豐獲對手展現尊重和風度，與盧蔚豐擁抱後舉起其左
手，示意觀眾向力戰而敗的港將致意。
盧蔚豐坦言再次面對這位上屆奧運金牌得主，感覺到自己有進步，「雖然輸了，但
比起在杭州亞運對戰，實力差距收窄了，整體上滿意。」代表香港跆拳道首次在奧運
亮相，年僅21歲的盧蔚豐說：「由第一日視察場館到今日這一刻，好似發緊夢，看到
兩面的觀眾席有很多觀眾入場，以往比賽沒那麼多。」
阿豐賽前曾在訪問中說過，在奧運台上「不怯場」是對自己的

基本要求，因跆拳道是一項對抗性高的競技運動，即使對手看似
實力較強，亦需對自己抱持信心並保持氣勢。對上屆奧運金牌得
主這場16強賽事，他做到了，全場落入下風仍不放棄的搏擊身
影，令人動容，讓香港跆拳道被世界看見。能夠正面迎擊強敵，
不論輸贏，這天對他甚至香港跆拳道也意義非凡。
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千叮萬囑我要注意安全，幾乎每天都會分

享有關巴黎治安的新聞給我，令本已膽小

的我深感不安，出發前一星期已大肆搜購

「淘寶神器」，最終「淘」了6個各式各

樣的鎖，大至單車鎖、小至Airtag(物品追

蹤器)都有，心裏才稍稍有些安全感。

不過來到巴黎的第 17 天，小記已經徹

底鬆懈，六個鎖原封不動，連包裝都沒有

拆。原本打算用來將行李箱和床鎖在一起

的單車鎖，卻因沒有床腳可鎖而未能大派

用場，用來加強大門防衛的鎖，最終亦因

小記搞不清用法而放棄，結果6個鎖來到

巴黎之後，只能靜靜地躺在房間一角。

事實上到目前為止的巴黎之旅，完全改

變了我對巴黎治安的印象。酒店大門有保

安看守，清潔人員也不能擅自進入房間，

出發之前的緊張感已經煙消雲散，走在巴

黎街頭亦是安全感十足，每條大路都有不

少全副武裝的警察巡邏，相信再大膽的扒

手亦不敢犯案，而在地鐵站外更有警車駐

守。不少人曾告訴我巴黎地鐵又髒又亂千

萬不要坐，不過來到這裏

已不知坐過多少遍了，感

覺和香港坐地鐵亦沒有太大分別。

由出發前的如臨大敵，到現在能悠然自

得地在巴黎街頭漫步，17 天的奧運之旅

令小記對巴黎大大改觀。不過和當地記者

聊天時，對方告訴我巴黎的安定祥和只是

奧運限定，他笑稱一輩子也沒試過在巴黎

見到這麼多警察。巴黎有多浪漫目前還沒

感受到，不過奧運期間的巴黎的確令人安

心。
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香港首位出戰奧運的跆拳道運動員盧蔚豐昨日

在巴黎大皇宮登場，他在男子68公斤以下級別賽

事擊退難民隊代表Yahya Al Ghotany晉身16強，

惟不敵上屆金牌得主跌入復活賽，仍創下歷史佳

績。

香港文匯報訊 在巴黎奧運勇奪金牌的江旻
憓近日遭到部分網民人身攻擊，保安局局長鄧
炳強昨日出席活動後表示，任何有良知的香港
市民都應支持包括江旻憓，及其他愛國愛港、
支持政府、譴責暴力的人。
鄧炳強昨日受訪時表示，香港運動員在今屆
奧運取得兩個金牌和兩個銅牌，創造歷史令全
港市民振奮：「我相信全港市民都非常興奮和
開心，特別是江旻憓，她為香港取得第一面金
牌。大家在鏡頭上也看到，她當時是以一比七
落後，但也發揮了香港人本色，最後是贏得金
牌。我相信全香港市民都非常開心，也很感謝
運動員的努力，也凝聚了香港人的精神。」
不過江旻憓奪金後遭到部分網民人身攻擊，
鄧炳強表示：「江旻憓對於政府是非常支持，
也對暴力予以譴責。我認為這是值得鼓勵，亦
是正常人應該做的事情，可惜有一些小人去挑
剔，甚至作出人身攻擊。這些小人就是不想香
港好，總之有破壞無建設，看到香港市民支持
政府，他們就不開心，見到香港好就不高興，

他們最怕就是香港市民團結，最怕香港市民支
持政府。但我想說的是，愛國愛港、支持政
府、譴責暴力，這些是天經地義、每一個人都
應該做的事情。這些小人企圖用一些恐嚇的方
法，用一些批判的方法，令人不敢表達愛國愛
港、不敢表達支持政府、不敢表達譴責這些行
為，對這些人我們真的要加以譴責。」
鄧炳強續說：「我記得這些小人曾經說過支
持政府的人是『腦殘』，我想跟大家說，這些
不想香港好的人，他們正正就是『腦殘』。這
些人是不理事實，不論好壞，總之政府說是對
的，他們就說不好；為香港好的事，他們就說
不好，正正就是這些『腦殘』的人嘗試阻礙我
們謀發展、阻礙我們振興經濟、阻礙我們去惠
及民生，我們所有香港市民，都應該譴責這些
『腦殘』行為，我覺得任何有良知的香港市民
都應支持包括江旻憓，及其他愛國愛港、支持
政府、譴責暴力的人。」

鄧炳強譴責網暴江旻憓

香港文匯報訊(記者 張發兒 綜合報道)「微笑劍
后」江旻憓結束全職運動員生涯後將會加入馬會
工作，香港劍擊隊總教練鄭兆康受訪時表示，相
信江旻憓是經過深思熟慮才作出退役決定，對此
感到理解及尊重，他亦指有信心香港未來將有更
多與張家朗及江旻憓同等水平的劍手出現。
早前宣布退役的江旻憓迅速找到新事業發展，
將於8月11日起出任馬會對外事務助理經理，香
港劍擊隊總教練鄭兆康昨日在電台節目中表示運
動員總會有轉型的一天，只是時間問題，因此能
理解江旻憓的決定。
鄭兆康又透露，江旻憓是在奧運後才正式交代
退役的想法，但之前都「多多少少」感覺到。他
相信這不是個倉促的決定：「她（江旻憓）是個
非常有想法的運動員，對於退役的決定一定經過
深思熟慮。」鄭兆康續指對江旻憓退役當然會感
到不捨，但對方有自己的人生規劃，必然會做好
鋪排和計劃，會支持她每一個決定。
鄭兆康承認，像江旻憓這種高水平的運動員可

遇不可求，江旻憓是重劍項目的頭號主力，她在

團隊中的作用十分重要，因為她的比賽鬥志及技
術水平在賽事中發揮到很高的作用。鄭兆康坦言
江旻憓退役一定有影響，但同時有信心未來香港
將會有更多江旻憓及張家朗同等水平的劍手出
現：「江旻憓也不是一步登天成為世界級運動
員，而是由一名具潛質的新人逐步逐步成長到一
名世界級劍手，我相信香港未來可誕生更多『江
旻憓』『張家朗』。」

鄭兆康：香港未來可誕生
更多江旻憓張家朗
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▲ 劍擊隊總教練鄭兆康(中)相信香港未來能誕生
更多世界級劍手。 資料圖片

◆盧蔚豐面對上屆冠軍仍積極進攻。
大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝

▲盧蔚豐盧蔚豐（（左左））已為香港跆拳道創歷已為香港跆拳道創歷
史史。。 大公文匯全媒體記者麥鈞傑大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝攝
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巴黎奧運會獎牌榜

習近平主席特別代表諶貽琴將出席巴奧閉幕式
香港文匯報訊 據新華社報道， 8月 9日至11日，
國家主席習近平特別代表、國務委員諶貽琴將出席在
法國巴黎舉行的第 33屆奧林匹克運動會閉幕式等活
動。應塞爾維亞政府邀請，諶貽琴國務委員還將於8
月12日至14日訪問塞爾維亞。
外交部發言人8日在回答有關提問時說，中國一貫高
度重視體育事業發展，積極參與國際奧林匹克運動。今

年5月，習近平主席訪問法國，明確表示支持法方辦好
巴黎奧運會。韓正副主席作為習近平主席特別代表出席
巴黎奧運會開幕式，諶貽琴國務委員作為習近平主席特
別代表出席巴黎奧運會閉幕式，充分顯示了中方對國際
奧林匹克事業發展和法方辦賽的重視和支持。中方讚賞
巴黎奧運會的成功舉辦，預祝奧運會圓滿收官。
發言人表示，中國和塞爾維亞是鐵桿朋友。在兩國元

首戰略引領下，中塞關係保持高水平發展。今年5月，
習近平主席成功對塞爾維亞進行國事訪問，兩國元首共
同宣布構建新時代中塞命運共同體，開啟雙邊關係歷史
新篇章。此訪期間，諶貽琴國務委員將同塞方領導人就
落實兩國元首達成的重要共識深入溝通，探討進一步深
化兩國務實合作和人文交流，推動中塞關係不斷邁上新
台階。

▲跆拳道項目在港隊「福地」巴黎大皇
宮進行。大公文匯全媒體記者麥鈞傑攝
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